
MEMÓRIA DE REUNIÃO 

 

COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA DO ALTO RIO GRANDE – GD1 

Assunto: Reunião de Posse e Eleição da Nova Diretoria do CBH do Alto Rio Grande para o Mandato 2013-2017 

Local: Anfiteatro do Departamento de Engenharia da UFLA - Lavras - MG Data: 07/11/2013 Início: 9:30 h Término: 17:00 h 

Objetivo da 
reunião: 

Dirigir e acompanhar a Reunião de Posse e Eleição da Nova Diretoria do CBH do Alto Rio Grande para o 
Mandato 2013-2017, bem como ministrar o Curso de Capacitação dos Novos Conselheiros do CBH GD1. 

 

ASSUNTOS TRATADOS 

Após a abertura da reunião pela então presidente do CBH GD1, Maria Isabela de Souza, a representante do IGAM, 
Tássia dos Santos Elias, deu prosseguimento à reunião fazendo a leitura do Termo de Posse, sendo assim 
empossados os novos conselheiros do comitê em questão.  

Na sequência foi ministrado, também pela representante do IGAM, o Curso de Capacitação dos Novos Conselheiros – 
As Competências do Comitê e o Papel dos Conselheiros na Gestão de Recursos Hídricos – que dentre outros, temas 
apresentou o Panorama da Gestão Participativa das Águas, a Política Estadual de Recursos Hídricos e seus Instrumentos 
de Gestão no âmbito da UPGRH GD1, além do Regimento Interno do Comitê do CBH GD1. 

Ao longo da apresentação, houve questionamentos sobre os dados de Cadastro de Usuários da Bacia, FHIDRO e outros que 
estarão mais bem detalhados na Ata de Reunião a ser elaborada pelo CBH GD1. Por fim foi questionado se os certificados 
do curso de capacitação haviam sido enviados. 

No período da tarde, a reunião prosseguiu com a eleição dos novos membros da Diretoria do CBH GD1. Foi feita, por 
Liliane das Mercês Santos, a apresentação da proposta da chapa “Renovar e Fortalecer”, bem como apresentados os 
membros indicados à ocupação dos cargos da Diretoria. Gustavo Alvarenga Rodrigues, representante da Prefeitura 
Municipal de Lavras-MG, observou que uma segunda chapa havia sido formada, no entanto, Paulo Roberto M. 
Carvalho, representante do Consórcio AHE-Funil, observou que a ausência dos representantes dessa segunda chapa 
na reunião implicava na falta de interesse dos mesmos em assumir a Diretoria e sugeriu que a reunião prosseguisse. 
Nesse momento Sheila C. Martins, representante da SEMAD, sugeriu a formação de uma nova chapa, ali mesmo na 
reunião, caso houvesse interesse por parte de algum conselheiro. Como ninguém se manifestou a chapa “Renovar e 
Fortalecer” foi eleita, com uma abstenção e os demais votos a favor, ficando assim formada: - Presidente: Cláudio 
Heitor de Oliveira; - 1º Vice-presidente: Paulo Roberto M. Carvalho; 2º Vice-presidente: Gilberto Coelho; 1º Secretário: 
Lidiana de Oliveira Amaral; 2º Secretário: Paulo Roberto Silva; 3º Secretário: Pe. Bolivar V. R. Queiróz. 

Na sequência os representantes do Consórcio Ecoplan-Lume-Skill fizeram a apresentação do Plano Diretor de 
Recursos Hídricos e Enquadramento dos Corpos de Água. Em função da realização de reuniões anteriores para a 
apresentação e discussão desses produtos, poucas considerações foram feitas. A principal delas foi realizada por 
Gustavo Alvarenga Rodrigues, a respeito da inserção do curso de água, Ribeirão da Fonseca no enquadramento. 

Ao fim da apresentação os produtos apresentados, Plano Diretor e Enquadramento, foram aprovados por unanimidade. 

ENCAMINHAMENTOS 
� Averiguar e agilizar junto à GECBH o envio dos certificados referentes ao curso ministrado; 

� Envio, por meio do CBH GD1, à GECBH dos nomes e solicitação de substituição de conselheiros, ocorridas 
após a publicação no Diário Oficial; 

� Agilizar junto ao Consórcio ECOPLAN-LUME-SKILL o atendimento das considerações finais pelos 
participantes, referentes ao Plano Diretor de Recursos Hídricos e seu respectivo Enquadramento, bem como o 
envio dos mesmos para aprovação no CERH-MG. 



PARTICIPANTES 

Nome (Órgão / 
Setor): 

 

Pe. Bolivar V. R. Queiróz (Prefeitura de Itumirim - MG); Gustavo Alvarenga Rodrigues (Prefeitura de 

Lavras-MG); Liliane das Mercês Santos (CBH GD1); Maria Isabela de Souza (CREA-MG); Dalila de 

Souza Alves (Consórcio Ecoplan-Lume-Skill); Paulo Maciel Junior (Consórcio Ecoplan-Lume-Skill); 

Paulo Roberto M. Carvalho (Consórcio AHE Funil); Tássia dos Santos Elias (IGAM/GPRHE); Fabiane 

Barboza (Fundação Guairá); Ângela Pereira Nette (Fundação Guairá); Sheila C. Martins (SEMAD); 

Sidney M. Passos (SEAPA); Anderson A. M. Nascimento (PMMG); Reginaldo S. Alves (IEF); 

Adrienne Alvarenga (Prefeitura de Ijaci - MG); Cláudio Heitor de Oliveira (Prefeitura de Itutinga - MG); 

Iara F. Teixeira (Prefeitura de Carrancas - MG); Carlos Renato Viana (FIEMG); Luiz Fernando 

Terzariol (Pró Ambiental); Álvaro Aparecido Balbino (COPASA); Alisson Fabiano F. Machado 

(COPASA); Carlos Humberto de Oliveira (ABS – Águas de Bom Sucesso); Gilberto Coelho (UFLA); 

Wagner Raimundo Gonçalves (Grupo Sempre Ativa); Maria Auxiliadora M. Jacob (Grupo Sempre 

Ativa); Lidiana de Oliveira Amaral (OPTA); Diogo C. R. B. Martins (CEMIG-GT). 

 
 
 
 
 

 


